

**VALKENEER (DE)** (*Alphonse-Jean-Joseph-Sylvain*), Gouverneur de la Province de l'Équateur au Congo ex-belge. (Bruxelles, 2.6.1898 - Uccle, 5.9.1973). Fils de Sylvain et de Jeanne Versé.

Dès la fin d'études humanitaires, de Valkeneer entre à l'armée belge, en qualité de volontaire le 26 novembre 1915. Il suit les cours d'officier d'artillerie en France, à Onivel, en 1917, et fait ensuite partie des 5<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup> régiments d'artillerie. Il participe à l'occupation du Rhin du 12.11.1918 au 1.2.1919.

Attiré par l'Afrique, de Valkeneer entre le 23.4.1929 à la Cie du Kasai. Il y fait deux termes et se retire le 27.5.1934. Le 21 juillet 1936, de Valkeneer commence sa carrière au service du Gouvernement du Congo belge. Il commence par être candidat administrateur territorial temporaire et gravit divers échelons pour être finalement gouverneur de Province.

Il est successivement: candidat administrateur territorial: 21.7.1936 au 30.6.1938. — administrateur territorial de 2<sup>e</sup> classe: 1.7.1938 au 30.6.1943. — administrateur territorial de 1<sup>re</sup> classe: 1.7.1943 au 31.5.1944. — administrateur territorial principal: 1.6.1944 au 31.12.1948. — commissaire de District assistant: 1.1.1949 au 31.3.1953. — commissaire de District: 1.4.1953 au 31.12.1956. — commissaire provincial: 31.12.1956. — commissaire provincial: 1.1.1957 au 31.3.1959. — gouverneur de Province de l'Équateur: 1.4.1959 au 1.7.1960.

De Valkeneer, au cours de sa carrière à l'Afrique, a fait partie de la Force Publique du Congo belge du 30.6.1940 au 6.11.1944. Il a exercé les fonctions de commandant de la F.P. à Sankuru et à Kabinda. Il fut commandant du bataillon de sécurité territoriale de Lusambo (20.6.1941 - 6.11.1944) et de ce fait a participé à la répression de la mutinerie du XIV<sup>e</sup> bataillon à Lualabourg en février et mars 1944. Il a été cité à l'ordre du jour pour sa conduite à cette occasion. Le 1.4.1946 de Valkeneer est versé dans la réserve de la F.P.

De Valkeneer s'est occupé beaucoup des questions vétérinaires et notamment de la brucellose bovine et des moyens à mettre en œuvre pour arriver à l'éradication complète de cette maladie.

de Valkeneer était titulaire de plusieurs distinctions honorifiques: Croix de guerre 1914-18. — Croix de feu 1914-18. — Médaille de la Victoire (10.10.23). — Médaille commémorative avec 4 barrettes en argent et une couronne en vermeil (10.23). — Médaille de volontaire combattant (27.12.30). — Chevalier de l'Ordre de Léopold (15.11.36). — Croix civique de 1<sup>re</sup> classe 1914-18 (15.4.39). — Officier de l'Ordre de la Couronne (15.11.39). — Médaille commémorative de l'effort de guerre colonial de 40-45, surchargée d'une étoile en or (1.3.46). — Officier de l'Ordre de Léopold II (15.11.48). — Commandant de l'Ordre de la Couronne à la date du 15.11.48 (8.4.50). — Médaille de volontaire de guerre 40-45 (21.2.52).

3 novembre 1975.  
G. de Rosenbaum.